
 
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 07.10.15 

Der Oberbürgermeister  

 
 

Niederschrift 
 
 
 
     
 Sitzung - UwE/013(VI)/15 

Gremium     
 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    
     
     
Ausschuss für Umwelt und 

Energie 
Dienstag, Franckesaal 17:00Uhr 19:50Uhr 

     
 06.10.2015    
     

Tagesordnung: 

 
 Öffentliche Sitzung  
  
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
2 Bestätigung der Tagesordnung  
3 Genehmigung der Niederschrift vom 1.9.2015  
  
4 Beschlussvorlagen  
4.1 Haushaltsplan 2016 

 - Haushaltssatzung 2016 
 - Ergebnis- und Finanzplan 2016 
 - mittelfristige Ergebnis- und Finanzplanung 2016 - 2019 
 - Teilergebnispläne und Teilfinanzpläne 2016 
 - Stellenplan 2016 

DS0137/15 

  
4.2 Abwägung zur 1. Änderung des Bebauungsplanes Nr. 253-7 

"Zuckerbusch Ost" in einem Teilbereich 
DS0061/15 

4.3 Satzung der 1. Änderung des Bebauungsplanes Nr. 253-7 
"Zuckerbusch Ost" in einem Teilbereich 

DS0062/15 

  
4.4 Änderung des Geltungsbereiches und öffentliche Auslegung des 

Entwurfs zum B-Plan Nr. 254-1 "Zuckerbusch West" 
DS0328/15 

  
4.5 Aufstellung des Bebauungsplanes Nr. 488-1 "Saalfelder Straße 

Südseite" 
DS0239/15 

  
4.6 Zwischenabwägung zur 2. Änderung des Bebauungsplanes Nr. 

131-1 "Nachtweide" im Teilbereich 
DS0271/15 

4.7 Öffentliche Auslegung des Entwurfs der 2. Änderung des B-Planes 
Nr. 131-1 "Nachtweide" im Teilbereich 

DS0272/15 
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4.8 Einleitung Satzungsverfahren zum vorhabenbezogener 

Bebauungsplan Nr. 163-1.1 "Nahversorgungszentrum Nordwest" 
DS0273/15 

  
4.9 Aufstellung des Bebauungsplanes Nr. 353-5 "Halberstädter 

Chaussee/Hängelsbreite" 
DS0287/15 

  
4.10 Aufstellung der 1. Änderung des Bebauungsplanes Nr. 111-1 

"Ebendorfer Chaussee Südseite" im Teilbereich 
DS0309/15 

  
4.11 Abwägung zum Bebauungsplan Nr. 142-1 

"Othrichstraße/Crucigerstraße" 
DS0353/15 

4.12 Satzung zum Bebauungsplan Nr. 142-1 
"Othrichstraße/Crucigerstraße" 

DS0354/15 

  
4.13 Aufhebung des Aufstellungsbeschlusses zum B-Plan Nr. 337-2 

"Friedenstraße/Braunlager Straße" 
DS0384/15 

  
5 Anträge  
5.1 Beitritt zum Bündnis „Kommunen für biologische Vielfalt“ prüfen A0053/15 
5.2 Beitritt zum Bündnis „Kommunen für biologische Vielfalt“ prüfen S0209/15 
  
5.3 Stadtgrün A0064/15 
5.4 Stadtgrün S0212/15 
  
5.5 Bäume in Südost A0073/15 
5.6 Bäume in Südost S0170/15 
  
5.7 Barrierefreie Haltestellen schaffen A0093/15 
5.8 Barrierefreie Haltestellen schaffen S0178/15 
  
5.9 Vervollständigung der Allee auf dem Breiten Weg A0095/15 
5.10 Vervollständigung der Allee auf dem Breiten Weg S0193/15 
  
6 Informationen  
6.1 Berichterstattung Fortgang "Ersatzneubau Strombrückenzug" - 

aktueller Stand 
III. Quartal 2015 

I0218/15 

6.2 Fitness-Check für die FFH-Gebiete (Beschluss-Nr. 444-015(VI)15) I0237/15 
  
7 Verschiedenes  
7.1 Umsetzung Grundsatzbeschluss Energie- und 

Klimaschutzprogramm der Landeshauptstadt Magdeburg 2013-
2015(Beschluss-Nr. 1737-62(V)13) 

I0154/15 

7.2 Erlöschen der Mitgliedschaft im Landschaftspflegeverband „Elbe-
Kreuzhorst-Klus“ e.V. 

I0175/15 

7.3 Container Altkleidersammlung  
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Anwesend: 
 
Vorsitzende/r 
Gedlich, Timo  
Mitglieder des Gremiums 
Kraatz, Daniel  
Hausmann, Christian  
Steinmetz, Birgit  
Hempel, René (in Vertretung für Jannack, Dennis)  
 
 
 
es fehlten: 
 
Mitglieder des Gremiums 
Schuster, Frank  
Jannack, Dennis  
Nowotny, Andrea  
Sachkundige Einwohner/innen 
Fischer, Emanuel  
Reichert, Daniel  
Rohrßen, Martin  
 
 
Verwaltung: 
 
Herr Platz     Bg I 
Herr Warschun    Amt 31, AL 
Herr Schulze     Amt 31 
Frau Jacobasch    Amt 31 
Frau Grünert     Amt 31, Protokoll 
Frau König     SAB, Betriebsleiterin 
Herr Wrede-Pummerer   Amt 61 
Herr Wiesmann    Amt 61 
Frau Schäffer     Amt 61 
Frau Spitzer     Amt 61 
Herr Eins     Amt 66 
Frau Troelenberg    FB 02  
Herr Erxleben     FB 02 
Herr Klemm     I/01 
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Öffentliche Sitzung 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
 
Der Ausschussvorsitzende eröffnet die Sitzung. Er stellt fest, dass ordnungsgemäß eingeladen 
worden und der Ausschuss beschlussfähig sei. 
 
2. Bestätigung der Tagesordnung  
 
Der Ausschussvorsitzende schlägt vor, die Behandlung der TOP 6.1, 6.2, 7.1 und 7.2 
vorzuziehen. Der TOP 7.3 solle behandelt werden, sobald Fr. König eintreffe. 
 
Abstimmung der geänderten Tagesordnung: 4-0-0 
 
3. Genehmigung der Niederschrift vom 1.9.2015  
 
Herr Stadtrat Hausmann geht. Herr Stadtrat Kraatz kommt.  
 
Abstimmung der Niederschrift: 2-0-2 
 
6. Informationen  
6.1. Berichterstattung Fortgang "Ersatzneubau Strombrückenzug" - 

aktueller Stand 
III. Quartal 2015 

I0218/15 

 
Herr Eins - Amt 66 - bringt die Informationsvorlage ein. Vorgesehen sei, das 
Planfeststellungsverfahren im September 2016 abzuschließen. Herr Eins informiert über die 
vorgesehenen Ersatzpflanzungen sowie die vorgezogenen Artenschutzmaßnahmen.  
 
Die Information wird zur Kenntnis genommen. 
 
6.2. Fitness-Check für die FFH-Gebiete (Beschluss-Nr. 444-

015(VI)15) 
I0237/15 

 
Herr Platz berichtet über das Gespräch mit der Bundesministerin Frau Dr. Hendricks.  
Herr Stadtrat Gedlich kritisiert den schlechten Erhaltungszustand der FFH-Gebiete im Land. Er 
befürchte, dass der Fitness-Check auf Grund des schlechten Erhaltungszustandes zu einer 
Aufhebung des FFH-Status führe. Herr Warschun - Amt 31 - macht darauf aufmerksam, dass 
der schlechte Erhaltungszustand des FFH-Gebietes Ergebnis der Nichtunterhaltung des 
Gewässers sei. Herr Schulze - Amt 31 - ergänzt, die für den Fitness-Check gemachten Angaben 
hätten keine Auswirkungen auf den Umgang mit dem FFH-Gebiet.  
 
Die Informationsvorlage wird zur Kenntnis genommen.  
 
7. Verschiedenes  
 
7.1. Umsetzung Grundsatzbeschluss Energie- und 

Klimaschutzprogramm der Landeshauptstadt Magdeburg 2013-
2015(Beschluss-Nr. 1737-62(V)13)  -  I0154/15 

 

 
Herr Warschun - Amt 31 - bringt die Informationsvorlage ein. Zwischenzeitlich sei vorgesehen, 
LED-Straßenbeleuchtung in der Otto-von-Guericke-Straße zum Einsatz zu bringen. Herr 
Stadtrat Gedlich empfiehlt, dies mit entsprechender Öffentlichkeitsarbeit (z.B. Hinweisen an den 
Straßenlampen) zu koppeln.  
Herr Platz informiert über einen Workshop zur Elektromobilität. Herr Stadtrat Gedlich stellt fest, 
die Etablierung von E-Mobilität müsse mit dem Einsatz regenerativer Energien einhergehen. 
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Die Informationsvorlage wurde bereits in der Septem bersitzung zur Kenntnis genommen.  
 
7.2. Erlöschen der Mitgliedschaft im Landschaftspflegeverband 

„Elbe-Kreuzhorst-Klus“ e.V.  -  I0175/15 
 

 
Herr Warschun - Amt 31 - erläutert die Gründe für das Erlöschen der Mitgliedschaft. 
 
Die Informationsvorlage wurde bereits in der Septem bersitzung zur Kenntnis genommen.  
 
7.3. Container Altkleidersammlung  
 
Frau König - SAB - informiert über die rechtlichen Grundlagen für die Zulassung von 
gewerblichen Altkleidersammlungen. Das Landesverwaltungsamt entscheide über die 
Zulassung. 
Herr Stadtrat Gedlich fragt nach, ob nachvollziehbar sei, welche Sammlungen caritativ und 
welche gewerblich seien. Ihn interessiere zudem, wie viele Sammlungen und mit welchen 
Mengen es gebe. Frau König benennt 28 Sammlungen. Allerdings gebe es keine 
Rückmeldungen zu den tatsächlichen Mengen. Auch eine Aussage zu den Entsorgung-
/Verwertungswegen sei nicht möglich, da das Landesverwaltungsamt zuständig sei. 
 
4. Beschlussvorlagen  
 
4.1. Haushaltsplan 2016 

 - Haushaltssatzung 2016 
 - Ergebnis- und Finanzplan 2016 
 - mittelfristige Ergebnis- und Finanzplanung 2016 - 2019 
 - Teilergebnispläne und Teilfinanzpläne 2016 
 - Stellenplan 2016 

DS0137/15 

 
Herr Erxleben - FB02 - bringt die Drucksache ein. Er macht allgemeine Ausführungen zur 
Haushaltsplanung. Herr Klemm - Budgetbeauftragter Dez. I - informiert über den 
Zuschussbedarf in Dez. I und macht Ausführungen zu Ausgaben für die Hochwassernachsorge. 
 
Herr Stadtrat Hausmann trifft wieder ein (18:25 Uhr). 
 
Herr Stadtrat Gedlich spricht das Problem der Nachpflanzung von Bäumen an. Aus seiner Sicht 
bleibe eine Vielzahl von Baumscheiben frei. Herr Wrede-Pummerer - Amt 61 - verweist dazu auf 
städtebauliche Verträge. Herr Warschun - Amt 31 - empfiehlt, dieses Thema im BA SFM 
anzusprechen. Herr Schulze - Amt 31 - verweist auf aktuell laufende Abstimmungen mit den 
Netzbetreibern, die Abstände von Leitungen zu Baumpflanzungen betreffend. 
 
Abstimmung DS0137/15: 3-1-1 
 
4.2. Abwägung zur 1. Änderung des Bebauungsplanes Nr. 253-7 

"Zuckerbusch Ost" in einem Teilbereich 
DS0061/15 

4.3. Satzung der 1. Änderung des Bebauungsplanes Nr. 253-7 
"Zuckerbusch Ost" in einem Teilbereich 

DS0062/15 

 
Herr Wiesmann - Amt 61 - bringt die Drucksachen ein und stellt die Änderungen vor. 
 
Abstimmung DS0061/15: 5-0-0 
Abstimmung DS0062/15: 5-0-0  
 
4.4. Änderung des Geltungsbereiches und öffentliche Auslegung des 

Entwurfs zum B-Plan Nr. 254-1 "Zuckerbusch West" 
DS0328/15 
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Herr Wiesmann - Amt 61 - geht auf die Änderungen ein. Herr Stadtrat Gedlich verweist auf den 
Umweltbericht. Dort werde auf das Vorkommen streng geschützter Arten hingewiesen. Er 
vermisse eine Stellungnahme der unteren Naturschutzbehörde. Herr Schulze - Amt 31 - stellt 
fest, sämtliche Vögel würden als streng geschützte Arten geführt. Auf dem Nachbargrundstück 
(ehemaliger Friedhof) sei ausreichend Ersatzhabitat vorhanden. Herr Stadtrat Gedlich verweist 
auf den Grünspecht als Rote-Liste-Art. 
 
Abstimmung DS0328/15: 3-0-2 
 
4.5. Aufstellung des Bebauungsplanes Nr. 488-1 "Saalfelder Straße 

Südseite" 
DS0239/15 

 
Frau Schäffer - Amt 61 - stellt die Drucksache vor. Herr Stadtrat Hausmann ist kurz abwesend. 
 
Abstimmung DS0239/15: 2-0-2 
 
4.6. Zwischenabwägung zur 2. Änderung des Bebauungsplanes Nr. 

131-1 "Nachtweide" im Teilbereich 
DS0271/15 

4.7. Öffentliche Auslegung des Entwurfs der 2. Änderung des B-
Planes Nr. 131-1 "Nachtweide" im Teilbereich 

DS0272/15 

 
Herr Wiesmann -Amt 61 - stellt die Änderungen vor. Herr Stadtrat Gedlich bittet um Aussagen 
zur Mächtigkeit der aufzutragenden Bodenschicht. Herr Wiesmann benennt für Rasen 20-50 cm 
und für Stauden und Gehölze 40-100 cm.  
Abstimmung der einzelnen Abwägungen: 
Pkt. 2.1: 5-0-0 
Pkt. 2.2: 5-0-0 
Pkt. 2.3: 5-0-0 
 
Abstimmung DS0271/15: 5-0-0 
Abstimmung DS0272/15: 5-0-0 
 
4.8. Einleitung Satzungsverfahren zum vorhabenbezogener 

Bebauungsplan Nr. 163-1.1 "Nahversorgungszentrum Nordwest" 
DS0273/15 

 
Frau Schäffer - Amt 61 - bringt die Drucksache ein.  
Herr Stadtrat Hausmann informiert darüber, dass Ersatzparzellen in der Nähe verfügbar seien. 
Herr Stadtrat Gedlich fragt an, ob beim Parzellenwechsel eine Entschädigung gezahlt werde. 
Herr Wrede-Pummerer - Amt 61 - verweist auf das im Verband gängige Prozedere. Der 
Vorhabenträger trage die Kosten.  
 
Abstimmung DS0273/15: 3-0-2 
 
4.9. Aufstellung des Bebauungsplanes Nr. 353-5 "Halberstädter 

Chaussee/Hängelsbreite" 
DS0287/15 

 
Herr Wiesmann - Amt 61 - stellt die Drucksache vor. 
 
Abstimmung DS0287/15: 5-0-0 
 
4.10. Aufstellung der 1. Änderung des Bebauungsplanes Nr. 111-1 

"Ebendorfer Chaussee Südseite" im Teilbereich 
DS0309/15 

 
Frau Schäffer - Amt 61 - bringt die Drucksache ein. 
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Abstimmung DS0309/15: 5-0-0 
 
4.11. Abwägung zum Bebauungsplan Nr. 142-1 

"Othrichstraße/Crucigerstraße" 
DS0353/15 

4.12. Satzung zum Bebauungsplan Nr. 142-1 
"Othrichstraße/Crucigerstraße" 

DS0354/15 

 
Frau Schäffer - Amt 61 - bringt die Drucksachen ein.  
 
Abstimmung DS0353/15: 5-0-0 
Abstimmung DS0354/15: 5-0-0  
 
4.13. Aufhebung des Aufstellungsbeschlusses zum B-Plan Nr. 337-2 

"Friedenstraße/Braunlager Straße" 
DS0384/15 

 
Frau Schäffer - Amt 61 - begründet die Aufhebung. 
 
Abstimmung DS0384/15: 5-0-0 
 
5. Anträge  
5.1. Beitritt zum Bündnis „Kommunen für biologische Vielfalt“ prüfen A0053/15 
5.2. Beitritt zum Bündnis „Kommunen für biologische Vielfalt“ prüfen S0209/15 
 
Herr Stadtrat Gedlich fragt an, worin der Mehrwert liege, wenn Magdeburg dem Bündnis 
beitrete. Herr Platz stellt fest, der Beitritt sei eher Selbstverpflichtung statt Mehrwert. Herr 
Schulze - Amt 31 - ergänzt, es sei davon auszugehen, dass ein "kommunales 
Artenschutzprogramm" zu erstellen sei. 
 
Abstimmung A0053/15: 4-0-1 
Die Stellungnahme wird zur Kenntnis genommen.  
 
5.3. Stadtgrün A0064/15 
5.4. Stadtgrün S0212/15 
 
Nach kurzer Diskussion über Änderungen im Antrag (Streichung "private Bäume") wird über die 
Vertagung der TOP abgestimmt: 4-0-0 
 
Die Behandlung des A0064/15 wird vertagt. 
Die Behandlung der Stellungnahme wird vertagt. 
 
5.5. Bäume in Südost A0073/15 
5.6. Bäume in Südost S0170/15 
 
Abstimmung A0073/15: 3-0-1 
Die Stellungnahme wird zur Kenntnis genommen.  
 
5.7. Barrierefreie Haltestellen schaffen A0093/15 
5.8. Barrierefreie Haltestellen schaffen S0178/15 
 
Herr Stadtrat Hempel macht kurze Ausführungen zum Antrag. Herr Stadtrat Kraatz fragt an, ob 
es einen Zeithorizont für die Umsetzung gebe. Dies wird von Fr. Spitzer - Amt 61 - verneint.  
Herr Stadtrat Hausmann erinnert an einen Antrag zur barrierefreien Haltestelle Große 
Diesdorfer Straße und spricht die generelle Situation in Stadtfeld-West und Diesdorf an. Frau 
Stadträtin Steinmetz stellt fest, es gebe viele Bereiche mit Bedarf. 
 
Die Beschlusspunkte des Antrags werden separat abgestimmt. 
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Pkt. 1: 1-0-4 
Pkt. 2: 5-0-0 
Pkt. 3: 4-0-1 
 
Abstimmung A0093/15: 4-0-1 
Die Stellungnahme wird zur Kenntnis genommen. 
 
5.9. Vervollständigung der Allee auf dem Breiten Weg A0095/15 
5.10. Vervollständigung der Allee auf dem Breiten Weg S0193/15 
 
Herr Wrede-Pummerer - Amt 61 - macht Ausführungen zur Stellungnahme der Verwaltung. 
Aktuell arbeite das Stadtplanungsamtes an der Erstellung eines Alleenkonzeptes für den Breiten 
Weg im Abschnitt Keplerstraße bis Goldschmiedebrücke. Angedacht sei die Vorlage eines 
Grundkonzeptes für eine zukünftige Alleenbepflanzung/-ergänzung mit Variantendarstellungen 
und Kostenansätzen zum Jahreswechsel. 
 
Die einzelnen Punkte des Antrags werden separat abgestimmt. 
Pkt. 1: 5-0-0 
Pkt. 2: 2-2-1 
 
Abstimmung des durch die Einzelabstimmung geänderte n Antrags: 5-0-0 
Die Stellungnahme wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
Der Ausschussvorsitzende beendet die Sitzung. Ende der Sitzung 19:45 Uhr 
 
Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
gez. Timo Gedlich gez. Diana Grünert 
Vorsitzender Schriftführerin 
 
 
 
 


